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香港文匯報訊（記者 李思穎）萬綺雯（蚊
蚊）、何佩瑜(Jeana)昨日以代言人身份出席美容公
司的開幕活動，蚊蚊加盟無綫參與的頭炮劇集
《老表，你好嘢！》計劃年底開拍第三集，惜蚊
蚊因撞期關係要辭演，對此，她都大感可惜。蚊
蚊說：「是呀，幾個月前已講做不到，都覺得可
惜，原因是有些工作上年已經接下至到明年過
年，期間試過度期，可是都無法拍到，《老表》
對我有着不同感情，因是我入無綫首部劇集，唯
撞了其他工作，到時有大部份時間不在港，很難
遷就，(要搵人仔？)無咁睇，只是一個新嘗試，但
不是真人騷。」以蚊蚊所知，《老表》約於十月

底開拍，自己在過年前都沒時間，況且《老表》
每個演員都很多工作在身，好難叫人遷就，只好
作出取捨。
說到張文慈向無綫自薦被拒，蚊蚊謂：「有同

我傾過去無綫，但無聽過被拒一事，(指她太重亞
視味？)係咪其實她拍好多港台劇和接外面工作，
我們是在亞視大，但相信未必是主要原因，說不
定有適合便找她做。(做不到同事可惜嗎？)看緣
份，當然希望她有好發展，她有宗教信仰後都變
得開心不少，相信沒有問題。」
Jeana透露九月會開新戲，仍有一個月時間閉關，

今次角色描述人性黑暗面，心態情緒上要得好。

出生自「粵劇世家」的徐小明，花了九個月的時間精心編導了粵劇《亂世未了

情》，將於本月27日起在新光戲院大劇場獻演，一共五場。原本一直專注在武打影

視事業方面並獲得巨大成功的他，為了報答身為粵劇演員的雙親和恩師鳳凰女，由去

年起一直致力於粵劇發展。這次由他親自導演、編劇和撰曲的《亂世未了情》，將上

演西施和范蠡之間綺麗的故事，着重在二人為國為民的情操上，更會結合電影手法，

把創新版的故事精彩呈現。 採訪、攝影：植毅儀、實習記者洪嘉禧

華仔慰勞宴變「壽宴」
香港文匯報訊（記者植植）劉德華監製
及主演的新片日前正式煞青，為答謝台前幕
後兩個多月以來的付出，劇組日前於尖沙咀
舉辦慰勞宴，寰宇電影公司老闆林小明、華
仔、姜皓文、吳卓羲、黃日華、廖啟智、張
繼聰、BabyJohn等戲中演員均有出席。

而在慰勞宴上，華仔化身主持，先後訪問老闆林小明及導演拍攝這部電影的感受，
老闆林小明表示台前幕後拍攝非常認真及順利，預祝電影成功。導演則指電影「沒有
華仔不成事」。至於華仔笑言今次擔任監製非常輕鬆，他說︰「雖然今次製作非常
大，但製作和花錢控制得好，所以我這位監製其實非常舒服去完成這部電影。」華仔
又稱與劇組感情如一家人，故特地搞慰勞宴與他們食飯，更笑言︰「當這是我們的壽
宴吧！」

孫藝洲助黃子韜克服恐懼
香港文匯報訊（記者趙臣）內地節
目《我們的法則》正熒屏熱播，其第
七期即將於本週六再次與觀眾見面。
據介紹，在本期節目中，「叢林家
族」成員吳奇隆、李亞鵬、小沈陽、黃子韜、孫藝洲、邢傲偉、
熊黛林將挑戰攀登世界上最大的石林——馬達加斯加的大馨吉
（Grand Tsingy）。在通過架在懸崖之間的索橋時，黃子韜童
年陰影復發，情緒崩潰止步不前。走在前面的孫藝洲主動牽著黃
子韜的手倒着過橋，在好兄弟的鼓勵下黃子韜終於克服恐懼完成
挑戰。黃子韜曾自曝7歲時走獨木橋時摔了下來，從此對高處過
橋有沉重的陰影。孫藝洲看出了黃子韜猶豫的情緒，主動在前方
引導黃子韜過橋，邢傲偉留在最後收尾。

陳瀅默認同猷亨分手
香港文匯報訊（記者梁靜儀）陳瀅（Jeannie）與賭
王四房兒子何猷亨拍拖未夠一年，近日傳出因女方逼
婚而鬧分手，剛去了加拿大療情傷的Jeannie昨日在出
席活動時默認分手，並稱不感可惜。問到現在兩人是
甚麼關係？陳瀅隱晦地說：「係另一個關係，仍然好
關心對方，兩人都好想專注工作，想大家注意我們工
作上的努力，因為大家好關心我們的感情事，間接有壓力。（壓力來自
男友家庭？）唔係，總之兩個係工作狂，想專注工作，用另一個方法關
心對方。」當追問到是否情侶關係時，Jeannie口窒窒說：「情侶再向
後退一步，係好朋友，咁溝通舒服，我們要少少空間。(可惜？)反而係
好事，因之前太大壓力，現在專注工作，兩個開心，無可惜。」終於默
認分手。至於是誰提出？陳瀅謂沒有那麼仔細，他們有同一共識。
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香港文匯報訊 由華南電影工作者主辦，銀
都機構和南方影業協辦的絲路探索之《西部電
影展》將於8月1日至31日在港舉辦25場公開
放映。本欄將一連幾天為大家介紹影展的七部
影片。
絲綢之路寄託了西方人對古老東方華麗、富

足、和平的美好想像，不僅促進了中國和世界
文化的交流，更推動了人類文明的發展。最早
的絲綢之路是利用駱駝馬匹繞過沙漠，穿越戈
壁發展起來的綠洲之路，到兩宋時期，由於遊
牧民族的盤據，導致絲路斷流，加之宋元以後
因造船和航海工業的發達，海上絲綢之路得以
蓬勃發展起來。絲綢之路在歷史的不同時期都
為人類的文明發展和文化交流發揮了重要的作
用。時至今日，絲綢經濟帶再次發揮起促進東
西方經濟文化交流的作用，今次《西部电影
展》選映的七部影片充分反映了該地區的民俗
文化和精神風貌，絕對是巿民大眾對西部地區
加深認識和了解的良好平台。
主辦單位將派發部分門票，派發地點：影藝

戲院 (九龍灣淘大商場地下)；香港電影資料館
(西灣河鯉景道50號) ；日期由本月25日起至節
目開映 (門票以先到先得方式領取，每人每次
限取兩張，派完即止。)
中國電影發展至今已逾百年，在中國電影史

上，從電影《生活的顫音》《西安事變》到導
演吳天明、張藝謀、陳凱歌、顧長衛等。半個
世紀以來，西影廠拍攝了一系列優秀影片，獲
得國際獎項的數量位居全國製片單位第一，絕
對稱得上為“中國西部片”的領軍團隊。這當
中，身為第四代導演中堅份子的西影廠廠長吳
天明，大膽創新改革，為張藝謀、周曉文、黃
建新、顧長衛等一批擁有很高藝術造詣的新人

營造較為寬鬆的創作環境，最終令這批“中國
電影第五代”優秀導演脫穎而出。可以說，吳
天明為締造中國電影的輝煌，在承先啟後方面
發揮了不可估量的作用。
本次影展中吳天明遺作《百鳥朝鳳》現香
江，電影成功將傳統老藝人的喜怒哀樂發揮得
淋漓盡致。影片仿如吳天明導演的親身寫照，
充分表達了其對信念的堅守以及對傳統文化面
臨嚴峻挑戰的憂思。本片榮獲：第二十一屆北
京大學生電影節優秀作品獎；第29屆中國電
影金雞獎評委會特別獎；第一屆絲綢之路國際
電影節最佳故事片獎；法國Tours電影節觀眾
最喜愛影片獎。

《香港文匯報》獲主辦機構贊助送出8
月1日《百鳥朝鳳》香港太空館場次門票
20張予讀者，有興趣的朋友請剪下文匯報
印花，連同貼上$1.7郵票的回郵信封，寄
往香港仔田灣海旁道7號興偉中心3樓《文
匯報》，數量有限，先到先得，送完即
止。

絲路探索之《西部電影展》

■■徐小明表示徐小明表示
只花了一個月只花了一個月
的時間寫好劇的時間寫好劇
本本。。
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萬綺雯不知張文慈自薦入TVB被拒

■■吳天明遺作吳天明遺作《《百鳥朝鳳百鳥朝鳳》》現香江現香江。。

■萬綺雯（左）、何
佩瑜以代言人身份出
席美容公司的開幕活
動。

香港文匯報訊（記者梁靜儀）無綫劇集《一
屋老友記》一眾演員歐陽震華（Bobby）、胡定
欣、張穎康、劉佩玥、羅蘭、劉江、張彥博、
呂慧儀一家三口及徐榮一家三口等，昨日拉大
隊去海洋公園出席宣傳活動，唯獨滕麗名未有
出席，眾人又一起玩旋轉木馬及與家庭觀眾玩
遊戲。活動上又公布《一》劇暫時成為今年無
綫兩線劇集收視第一。
Bobby對於劇集收視高開，他表示當然開心，

問到會否開拍續集？他說：「套劇收得，幫到
人，幫到自己，亦幫到公司，大家都希望再拍
續集，但我有個新想法，可以將部劇搬上舞
台，我係受《男親女愛》啟發，在舞台上演繹
更加好玩。」曾為藝進同學會籌款演過舞台劇

《花心大丈夫》的Bobby，認為若改成舞台劇，
問題是公司放唔放版權出來，演員度期亦是最
高難度。
對於Bobby希望將劇集變成舞台劇，定欣大讚

好主意：「真㗎？好主意，如果做舞台劇呂慧
儀同滕麗名應該好嘈，呢個提議幾好，以前啲
劇有收視好就開續集，而家放上舞台劇幾新
穎，自己未試過，又係另一種感覺。」

歐陽震華望將劇集變舞台劇

■呂慧儀一家三口齊出
席活動。 ■《一屋老友記》一眾演員拉大隊宣傳。

粵劇是十六世紀初城鄉內主要的娛樂形式，可是
自五六十年代以來香港經濟一再轉型，文化發展漸
漸傾西化，而本土的文化卻逐漸衰微。對於年輕一
代而言，粵劇既隔閡而又艱深，而入行的人便更
少，粵劇的發展在資源和教育上出現了急需改進的
問題 ，小明哥說 :「粵劇的資源非常不充足，藝術
是不應該用一個生意的角度去衡量它的價值。如果
一個地方有值得支持的藝術，政府是有責任去維持
這個寶貴的文化。在韓國和日本，一些年輕人在過
年的時候，以身穿和服或韓服為驕傲，反觀我們如
果叫年輕人穿一套中山裝，他們會說很老土，這便
延伸到了教育的問題。日本人去欣賞自己傳統的文
化會認為是很高格調，這是對自己國家文化的一種
尊重，但香港的年輕一代缺乏這一份尊重。」

懂得變通很重要
除此之外，小明哥坦言業界自身亦需要努力作出

改變：「粵劇的消費並不便宜，一張票都要二、三
百元，而一張電影票只要大概一百元，大家會比
較，會選擇看外國高成本製作而票價更低的電影。
粵劇都有其獨特之處，分別是劇目、聲、佈景、服
裝。這些是粵劇的特色，但粵劇一直在這四方面一
成不變，沒有新的突破。粵劇很講究傳承，我認為
傳承是好的，但要懂得變通亦很重要。只有不斷地
創新才可以吸引人，電影也是這樣，因此也難怪觀
眾沒有選擇它。」而這次的劇作在某部分的服裝配
套上將會作出創新，亦邀請了全香港最優秀的武
師，希望為觀眾帶來嶄新的視覺享受。

西施和范蠡的故事，已經被改編和演出多次，大多
描繪的都是二人的綺麗愛情，但卻忽略了二人高

尚的憂國憂民的情操。小明哥說：「四大美人當中，每
人都有難忘的故事，但西施的精神和情操卻是四人之中
最為突出的。西施願意離鄉別井，更犧牲自己的愛情，
屈身在吳宮，在利益的誘惑之下依然懷抱着一份對范蠡
的純真愛情，這項十年的使命沒有毅力是做不到的，二
人都以為國為民為先。這份感情由男主角抑或女主角出
發都非常有特色。他們在權力和富貴之下可以不為所
動，毅然遁跡，是一對有着很高情操而且值得敬佩的男
女英雄，我希望透過改編的粵劇補充大家對他們的認
識。」

場景劇情還原真實度
除了選擇獨特的主題外，小明哥在場景和劇情方面都
下了不少細緻的功夫，盡力還原真實度。小明哥笑言：
「很多人處理范蠡的角色，會認為他是一個文官，但其
實他是一個文武兼備的主帥，以帶兵遣將的身份協助了
多場大型戰爭。而范蠡到民間物色美女與西施相遇的過
程，以往為了展現二人才子佳人的形象，便會把范蠡打
扮得很雕琢，這樣可以滿足藝術要求。但其實身為亡國
之臣的范蠡，為了復國大計而物色佳人是不會這麼張揚
的，他的行為一定是很掩飾，而且遠行必會帶親兵在
旁。以往可能會着重舞台藝術的點綴，但我則較為着重
故事的真實性。」
小明哥從四五歲開始跟父母學習粵劇，但自從被鳳凰
女引薦進入粵語片影壇成為童星後，便一直在電影界發
展，小明哥在父母生前只與他們演過幾台粵劇，其後便

很少接觸，他因此一直留有遺憾。坦言：「這次對我而
言是對我恩師和父母的圓滿交代。上年到現在我抽出時
間完成了三個粵劇的項目。」而在影視方面發展多年的
經歷亦有助小明哥設計粵劇的舞台，小明哥說：「今次
粵劇的特別之處是帶有電影感，我嘗試不落幕，
而是轉景，時空交錯需要劇情交代，這些地方都
會用到電影手法，有幾場戲我們更預製了電影
播放，因此排練上與一般的粵劇不同，希望
透過創新的手法把故事呈現給大家。」
第一次寫粵劇劇本的徐小明，花了很多

心思學習劇本的句式、唱腔、走位等，只
花了一個月的時間寫好劇本。在物色大
老倌方面亦非常順利，邀請了文武生
陳培甡、花旦鄧有銀等，但卻在集
中演員排戲的時候遇上了困難，
小明哥直言：「這是我從事
演藝界數十年從來沒有遇
見過的問題。所有老
倌都非常忙碌，連
小花旦都很忙，因
此想集中他們排練
是一件很難的事。問題在於這一行內沒
有幫他們編排排劇時間的職責人，而他
們演員本身亦是業餘的，自己在外面
另外有一份工作，甚至以其他能
賺錢的工作為重，把排劇放到
最後一位。這些問題很難去改
進。」

■■小明哥在場景和劇小明哥在場景和劇
情方面都下了不少細情方面都下了不少細
緻的功夫緻的功夫，，盡力還原盡力還原
真實度真實度。。
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